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Desarrollo de la Sesión.   
 
El señor Presidente señala que  retira de la tabla los puntos  07 y 12. 
 
3.1 Aprobación Acta. 
 
El señor Presidente solicita al Honorable Concejo Municipal, la aprobación del Acta de la Vigésima 
Cuarta Sesión Extraordinaria realizada el viernes 29 de diciembre de 2017.  
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señor Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor  Hernandez, señor Díaz, señor 
Dedes y el señor Presidente manifiestan que aprueban el Acta de la Vigésima Cuarta Sesión 
Extraordinaria realizada el viernes 29 de diciembre de 2017.  
 
 
3.2 Aprobación Avenimiento Causa Rol N° 4.487-2010 caratulada “Contreras con Ortega” 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario proceda a dar lectura a la respectiva solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita al Honorable Concejo Municipal aprobar el Avenimiento en Causa Rol N° 4.487-2010 del 
Juzgado de Policía Local de Talca, caratulada “Contreras con Ortega” por un monto de $ 
1.900.000.- (un millón novecientos mil pesos) pagado en tres cuotas, en los meses de enero, marzo 
y abril del año en curso a Don Carlos Fabián Contreras Reyes.   
 
El señor Presidente señala que esta causa proviene de un accidente automovilismo ocurrido 
durante el año 2010, donde el funcionario Ángel Ortega conducía un  vehículo municipal chocando 
a un particular de nombre Carlos Contreras Reyes en la ciudad de Talca. La causa relata que se 
paso un SEDA AL PASO y que el demandante hizo la demanda por $ 6.000.000.- (seis millones de 
pesos) llegando a  un avenimiento de un $ 1.900.000.- (un millón novecientos mil pesos). 
 
El Concejal señor Espinoza consulta si el funcionario sigue trabajando en el Municipio. 
 
El señor Presidente informa que no. 
 
El Concejal señor Ureta consulta si se habla de don  Raúl Ortega. 
 
El señor Presidente confirma la consulta del Concejal señor Ureta. 
 
El Concejal señor Ureta señala que a ese funcionario se le está pagando una indemnización,  
resultado  de una demanda en contra del Municipio y ahora la Municipalidad debe cancelar una 
multa a causa de su irresponsabilidad. 
 
El señor Presidente le solicita al Abogado Señor Osvaldo Campos, entregue mayores antecedentes 
de esta causa. 
 
El señor Campos informa que en este Juicio la Municipalidad no fue representada, presentándose 
solo la defensa del señor Ortega,  la demanda se apelo, apelación que no se vio en la Corte de 
Apelaciones, debido a recursos interpuestos. 
 
El señor Campos señala que posterior al fallo se inicio un procedimiento de apremio  destinado a 
obtener el cumplimiento de lo que este estipula, el cual se extendió por bastante tiempo que se 
inicio durante el año 2012 al 2016, donde en este último se dicto una orden de arresto en contra 
del señor Ortega por no pago de la multa de transito. 
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El señor Campos manifiesta que se dicto en primera instancia una multa de transito y 
posteriormente la indemnización por daños y perjuicios que se ocasionaron, donde el señor 
Ortega era responsable personalmente de cancelar la multa, sin embargo los obligados al pago 
frente al demandante es el señor Ortega y la Municipalidad, donde esta entidad está obligada  al 
pago en términos solidarios y en tanto dueña del vehículo y en razón de lo mismo no está obligado 
a contribuir en la deuda, lo que significa que la Municipalidad perfectamente puede cobrarle esta 
suma al señor Ortega, trámite que se debe hacer, porque se le causa un perjuicio a las arcas  del 
Municipio, por lo tanto cuando se termine de pagar, la Municipalidad podrá demandar al señor 
Ortega por el incumplimiento del no pago y recuperar el monto de $ 1.900.000.- ( un millón 
novecientos mil pesos). 
 
El Concejal señor Ortiz consulta si al demandar al señor Ortega el debería devolverle al Municipio 
la suma de $ 1.900.000.- (un millón novecientos mil pesos). 
 
El señor Presidente le consulta al señor Campos si de igual forma debe cancelar independiente que 
no esté trabajando en el Municipio. 
 
El señor Campos señala que es responsabilidad civil y claramente sería más fácil que fuera un 
funcionario, porque no sería necesario hacerle un juicio, pero que tratándose de un particular no 
hay otra opción. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señor Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor  Hernandez, señor Díaz, señor 
Dedes y señor Presidente manifiestan que  aprueban  el Avenimiento Causa Rol N° 4.487-2010 
caratulada “Contreras con Ortega”. 
 
3.3 Aprobación Subvención Unión Comunal de Adultos Mayores de Colbún.   
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la respectiva solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicita al Honorable Concejo Municipal aprobar una subvención mensual a la Unión Comunal de 
Adultos Mayores de Colbún, por un monto de $ 70.000.- (setenta mil pesos) para solventar gastos 
de compra de artículos de mantención y reparación para la Sede Social, además de colaciones y 
cancelación de pasajes para los dirigentes de los diferentes Clubes de Adulto Mayor.   
 
El señor Presidente señala que la subvención para la Unión Comunal de Adultos Mayores de 
Colbún es de solo de $70.000.- (setenta mil pesos) mensuales. 
 
El Concejal señor Ortiz consulta quien es la presidenta de la Unión Comunal. 
 
El señor Presidente le informa que la señora Leonor Soto Castillo del sector de Rincón de Pataguas 
Oriente. 
 
 El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señores Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor  Hernandez, señor Díaz, señor 
Dedes y señor Presidente manifiestan que  aprueban la Subvención Unión Comunal de Adultos 
Mayores de Colbún. 
 
3.4 Aprobación Subvención Junta de Vecinos Maule Sur.  
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la respectiva solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
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Se solicita al Honorable Concejo Municipal aprobar una subvención a la Junta de Vecinos de Maule 
Sur, por un monto de $ 470.000.- (cuatrocientos setenta mil pesos) para la adquisición de 
materiales de construcción para la reparación de la sede social y reparación de 50 sillas de 
estructura metálica.  
 
El señor Presidente informa que la solicitud es de  la Junta de Vecinos de Maule Sur, es para  
adquirir  25 sacos de cemento, 60 tapas, 10 kilos de clavo de 2,5, 10 listones de 2x2 y la mano de 
obra estará a cargo por ellos, para la reparación de la sede. 
 
 El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señores Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor  Hernandez, señor Díaz, señor 
Dedes y el señor Presidente manifiestan que  aprueban la Subvención Junta de Vecinos Maule Sur. 
 
 

 
3.5 Aprobación Subvención Junta de Vecinos Población Victoria.  
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la respectiva solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicitará al Honorable Concejo Municipal aprobar una subvención a la Junta de Vecinos 
Población Victoria, por un monto de $ 1.410.000.- (un millón cuatrocientos diez mil pesos)  para la 
adquisición de materiales de construcción con los cuales se realiza cobertizo para la sede social de 
la Junta de Vecinos y para la sede social del Club de Adulto Mayor.   
 
El señor Presidente señala que la solicitud proviene de la Junta de Vecinos Población Victoria y que 
el costo de los materiales de construcción equivalen a $ 1.410.000.- (un millón cuatrocientos diez 
pesos) y la mano de obra tiene un costo de $ 700.000.- (setecientos mil pesos), llegando al 
acuerdo de que ellos se harán cargo de la mano de obra  y el municipio les colabora con los 
materiales. 
 
El señor Presidente informa que la sede también es ocupada por la Agrupación de Discapacidad, 
Club de Adulto Mayor y el Consejo de Desarrollo del Cesfam de Colbún. 
 
 El Concejal señor Ortiz señala que él estaba en conocimiento  de esta solicitud y  está totalmente 
de acuerdo en apoyar este tipo de cosas que van en beneficio de la comunidad. 
 
El Concejal señor Espinoza destaca el uso que se le da a esta sede en particular, ya que está 
ubicada en el sector, pero que la usan diferentes organizaciones y que claramente el cobertizo que 
beneficiara a gran parte de la comunidad. 
 
El Concejal señor Espinoza también  recalca que sea un trabajo colaborativo, donde el Municipio 
colabore con los materiales y ellos con la mano de obra. 
 
El Concejal señor Ureta señala que en lo personal no tiene ningún inconveniente en apoyar esta  
subvención, sin embargo recuerda que existe un compromiso con la sede social de la Población 
Don Francisco. 
 
El señor Presidente manifiesta que está  pendiente. 
 
El Concejal señor Dedes manifiesta estar totalmente de acuerdo con este aporte, pero que 
también se le debería dar una respuesta al Hogar de Ancianos respecto a la subvención que están 
solicitando para este año. 
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El señor Presidente señala que son subvenciones altas al igual que la de la Población Don 
Francisco, pero que también las tiene  consideradas, contando con la disponibilidad 
correspondiente. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señores Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor  Hernandez, señor Díaz, señor 
Dedes y señor Presidente manifiestan que  aprueban la Subvención Junta de Vecinos Población 
Victoria. 
 
 
3.6 Aprobación Entrega en Comodato Terreno al Club de Huasos San José Chico.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la respectiva solicitud. 
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud: 
 
Se solicitará al Honorable Concejo Municipal aprobar la entrega en comodato al Club de Huasos 
San José Chico por un periodo indefinido el terreno municipal ubicado en el sector de San 
Sebastián, el cual se encuentra inscrito a fojas 474 N° 612 del Registro de Propiedad del Año 1996 
del Conservador de Bienes Raíces de Linares para la construcción de medialuna. 
 
El señor Presidente informa que este Club de Huasos tenía medialuna en el sector de San Juan, sin 
embargo la agrupación estaba bastante inactiva y todo el resto de organizaciones sociales del 
sector desean que se construya una cancha de futbol, donde el Club de Huasos estaría de acuerdo, 
proponiendo que se les cambie el terreno por el que se encuentra al final del sector de San 
Sebastián, terreno que sería de dos hectáreas que en estos momentos no tendría ningún destino. 
 
El Concejal señor Díaz  consulta si el terreno se encuentra por la parte oriente o poniente, porque 
el frente es de bastantes metros de ancho. 
 
El Concejal señor Díaz consulta si sacaran el material de la antigua medialuna. 
 
El señor Presidente informa que los materiales de la antigua medialuna los proporciono  el 
municipio. 
 
El Concejal señor Díaz señala que tiene entendido que los materiales los compro el Club de 
Huasos. 
 
El señor Presidente manifiesta que averiguara a quien le pertenecen los materiales y en el caso 
que fueran de ellos, no habría inconveniente en que se los llevaran al nuevo terreno que tendrán 
en comodato  para que los utilizaran en la nueva medialuna, sin embargo si fueron adquiridos por 
el Municipio, habría que estudiar qué hacer con ellos, porque la Agrupación de Domadores de 
Santa Elena también quieren construir una medialuna. 
 
El Concejal señor Díaz señala que él converso con el Club de Huasos quienes le informaron que los  
materiales  lo habían comprado ellos y que el municipio solo les había facilitado el camión. 
 
El señor Presidente insiste en que si los materiales los compro el Club de Huasos no hay 
inconveniente en que se los lleven. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta que aprueba. 
 
El Concejal señor Ureta aprueba y aprovecha la ocasión para felicitar al Presidente del Club de 
Huasos de San José Chico que se encuentra presente en el salón. 
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Los Concejales señor Espinoza, señor Hernandez, señor Dedes, señor Díaz y señor Presidente 
manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba la Entrega en Comodato Terreno al Club de Huasos 
San José Chico. 
 
3.7 Aprobación adjudicación “CONCESIÓN PARA MANTENCIÓN DE COMPLEJO DEPORTIVO 

MUNICIPAL DE COLBÚN”. 
 

Este punto fue retirado de la tabla por el señor Presidente..  
 
3.8 Aprobación adjudicación “CONCESIÓN DEL SERVICIO DE BARRIDO DE CALLES, ZONA URBANA 

SECTOR COLBÚN, COMUNA DE COLBÚN”. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la respectiva solicitud  
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud:  
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para adjudicar la CONCESIÓN DEL SERVICIO DE 
BARRIDO DE CALLES, ZONA URBANA SECTOR DE COLBUN, COMUNA DE COLBUN, al Oferente Señor 
SERGIO PAZ PINOCHET, por un monto mensual de $ 4.000.000.- (cuatro millones de pesos), 
impuesto incluido y por un periodo de 2 años.  
 
El señor Presidente les recuerda a los señores Concejales que todas las licitaciones que se han 
hecho están estrictamente normadas  por el Sistema de Compras Públicas y que también están 
todas las especificaciones de los oferentes que no quedaron seleccionados. 
 
El Concejal señor Espinoza señala que el estudio los antecedentes inicialmente con el numero de la 
I.D ingresando al portal del Mercado Público accediendo a la información, sin embargo recibió el 
acta con una serie de errores que inducen a error, porque hay una contradicción  con lo que él 
conoce y la Ley de Compras Públicas, ya que los números de ID no coinciden, teniendo que pedirle 
ayuda al Secretario Comunal de Planificación y al momento de evaluar respecto a lo que está en el 
portal en el cuadro de ofertas versus a lo que está en el acta, tampoco coinciden porque hay 
ofertas que están con IVA incluido y en el portal se suben las ofertas con el impuesto incluido, 
siendo que él tiene conocimiento que las ofertas se suben con el valor neto  y el portal por defecto 
les calcula el impuesto que es el 19%. 
 
El Concejal señor Espinoza señala que en el acta de evaluación el señor Paz oferta la suma de 
$4.000.0000.- (cuatro millones de pesos) con impuesto incluido, sin embargo al abrir el cuadro de 
oferta su neto es de $ 3.800.000.- (tres millones ochocientos mil pesos). El día de ayer se comunico 
con el Secretario Comunal de Planificación  para hacerle ver esta situación a la vez ver las 
respuestas que se dieron en la página donde en el caso de Panimávida habían 24 preguntas y que 
en sus respuestas claramente se señala que la oferta en el caso de Panimávida son de $3.000.000.- 
(tres millones de pesos) debiendo subir esta suma con el impuesto incluido, situación que induce 
que los oferentes cometan errores. 
 
El Concejal señor Espinoza manifiesta inquietud respecto si en las bases está estipulado que la 
oferta debe ser subida en valor neto, algunos oferentes lo hacen con el impuesto incluido, como 
Doña Ángela Fernanda Zúñiga quien en el portal tiene una oferta de $ 3.800.000.- (tres millones 
ochocientos mil pesos) en comparación con Don Sergio Paz Pinochet que tiene una oferta de 
$4.000.000.- (cuatro millones de pesos). 
 
El señor Presidente señala que en el acta de evaluación la oferta de Doña Ángela Fernanda Zúñiga 
es de $ 4.522.000.- (cuatro millones quinientos veintidós pesos). 
 
El Concejal señor Espinoza insiste en que los montos no coinciden entre el acta y el portal. 
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 El señor Presidente le solicita don Julio Parra, Secretario Comunal de Planificación  aclare la duda 
al Concejal señor Espinoza. 
 
El señor Parra confirma que en el portal los valores deben ser subidos en valores netos, sin 
embargo las bases de licitación se guían por la propuesta económica, donde en su punto 7.3  
señala lo siguiente: 
 
Se incluirán los siguientes antecedentes: 

  Formato de presupuesto detallado debidamente elaborado y firmado por el oferente y 
sus representantes legales el cual debe desagregar lo siguiente; gastos generales y  
utilidades. 

 
El señor Parra señala que las personas que quieran hacer una oferta en el portal deben descargar 
la ficha y llenarla con el presupuesto y posteriormente con esos valores se genera la oferta. 
 
El señor Parra manifiesta que muchas veces los errores se deben a los mismos oferentes quienes 
al llenar la ficha se equivocan en cuanto a los valores netos y valores líquidos e insiste que ellos se 
basan en la oferta económica y en el formato de presupuesto detallado. 
 
El señor Presidente señala que en resumen se evalúa con el detalle. 
 
El señor Parra confirma lo señalado por el señor Presidente, ya que el oferente debe detallar 
cuánto va a gastar, por ejemplo  en personal a remunerar y costos de operación. 
 
El señor Parra señala que en el punto 9.2 de las bases dice lo siguiente: 
 

 Sin embargo la comisión de apertura o la comisión de evaluaciones se reserva la facultad 
de admitir propuestas que presentan defectos de formas, errores de sumas o errores de 
sumas sin importancia, como por ejemplo la aclaración que se hizo en el sistema en las dos 
licitaciones en la pregunta N° 07 y 22, donde se le pregunta al portal si se sube el valor 
neto mensual, quien aclara que el presupuesto es de $ 5.000.000.- ( cinco millones de 
pesos) para la evaluación de Colbún y el impuesto incluido, por lo cual al portal se debe 
subir el valor total para no caer en errores. 

 
El señor Parra manifiesta que principalmente en el punto 7.3 queda estipulado que en  el formato 
de presupuesto detallado y formulario de la propuesta económica según el anexo N° 02 que se le 
brinda al oferente. 
 
El Concejal señor Espinoza considera que los errores de forma se pueden corregir e insiste que la 
información debe ser revisada detalladamente porque esta con errores porque en el acta el I.D es 
4168-170- LE17 y es RQ, donde una letra para estos sistemas cuenta.  
 
El Concejal señor Espinoza señala que le hará un chequeo a esta licitación con el Director Regional 
de Mercado Público,  quien en reiteradas ocasiones le ha ofertado capacitaciones para los señores 
Concejales en lo que es el sistema de compras públicas, porque existe diferencia en lo que está 
estipulado en la Ley respecto a lo que es subir las ofertas en valores netos en comparación a las 
actas de evaluación. 
 
El Concejal señor Hernandez manifiesta que para el existen dos puntos de extremada importancia 
donde cree que uno es de forma y otro de forma y fondo, aclarando además que esta información 
él la recibió ayer a última hora, motivo por el cual no pudo estudiarlo como hubiese querido. 
 
El Concejal señor Hernandez le solicita al señor Presidente que tenga la preocupación que SECPLA 
al margen que entregue el informe técnico también entregue el presupuesto detallado de la 
oferta, donde se indica la distribución de los recursos, por ejemplo los sueldos, así contando con 
una buena justificación al momento de aprobar o no la licitación, ya que al momento de recibir la 
documentación no existe la posibilidad de cuestionar la propuesta, porque una vez se le hizo la 
consulta al Secretario Comunal de Planificación en un concejo anterior, producto de otra 
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discusión, quien le indico que no existía la posibilidad de rechazar, porque la comisión es quien se 
encarga de evaluar la licitación. 
 
El Concejal señor Hernandez considera que no están los antecedentes necesarios para poder 
emitir un juicio donde prácticamente hay cuatro vecinos de la comunidad, quienes merecen tener 
un voto de confianza por parte de ellos, propone que SECPLA les haga llegar antes el presupuesto 
detallado con la oferta de cada oferente y así tener la posibilidad de discutirlo con sus colegas o 
con los mismos oferentes. 
 
El Concejal señor Espinoza sugiere que se les enseñe a revisar los antecedentes en el portal a 
través del I.D., porque costara más trabajo imprimir todos los antecedentes y así se podrá acceder 
a todos los cuadros de oferta administrativa, técnica y económica de cada licitación, sin embargo 
solicita que SECPLA les comunique con anterioridad que propuesta  será subida al portal y así ellos 
tener la opción de evaluarla, lo que ahorraría bastante papel y tiempo. 
 
El Concejal señor Espinoza insiste en que es necesaria una capacitación de compras públicas. 
 
El Concejal señor Hernandez señala que él interpreta lo expuesto por el Concejal señor Espinoza 
como una acción peyoraría, porque él es libre de hacerlo como quiera, pero que no está de 
acuerdo que los demás señores Concejales deban hacer lo que él propone y que él solo está 
pidiendo lo que la comisión define con  cuatro oferentes. 
 
El Concejal señor Hernandez insiste que los antecedentes recién los recibió el día de ayer y les 
consulta a sus demás colegas que día recibieron la documentación. 
 
 Los Concejales señor Dedes y señor Ureta responden que el día de ayer en la tarde. 
 
El Concejal señor Ortiz responde que no lo recuerda. 
 
El Concejal señor Espinoza señala que él viene evaluando los antecedentes desde la semana 
pasada y los documentos hoy en la mañana y el correo electrónico el día de ayer. 
 
El Concejal señor Hernandez insiste en que cada Concejal tiene sus puntos de vista y su tiempo, 
pidiéndole al Concejal señor  Espinoza que no es necesario que defienda su tiempo. Que solo 
solicita que los antecedentes le lleguen con el tiempo debido para poder evaluarlos. 
 
El Concejal señor Hernandez señala que anoche aproximadamente a las 23:00 horas lo llamo un 
oferente a quien le explico lo mismo que esta mencionando en esta sesión y solicita que no se 
saque de contexto lo que él está solicitando con el requerimiento de capacitaciones. 
 
El señor Presidente le consulta al señor Parra cuando se hizo la evaluación de esta propuesta. 
 
El señor Parra señala que como fueron dos licitaciones costo trabajo su evaluación por la cantidad 
de antecedentes que esto significa, terminando recién el día de ayer el termino de proceso de 
evaluación. 
 
El señor Presidente manifiesta que era imposible que los antecedentes fueran enviados antes, 
porque el viernes se termino la licitación y recién ayer se dio termino al proceso de evaluación, 
donde no se podía colocar como punto de tabla para la primera sesión del mes de febrero porque 
eran muchos días que había que esperar, situación que también ha pasado antes. 
 
  El Concejal señor Ortiz considera que también se pudo haber hecho una reunión extraordinaria y 
consulta si estaba en las bases que se debía contar con un prevencionista de riesgo. 
 
El señor Parra confirma la consulta del Concejal señor Ortiz. 
 
El Concejal señor Espinoza señala que la comisión cuando hace  el acta propone la adjudicación, 
por lo tanto considera que como el Concejo es un órgano colegiado también tiene facultades, 
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razón por la que propone que se realice la adjudicación de acuerdo a lo planteado, de la misma 
forma que se hizo hace un tiempo atrás con la licitación del área verde de San Francisco, donde 
habían transcurrido dos meses y el oferente apelo, recibiéndose el contrato y adjudicándose el 
contrato al oferente. 
 
 El señor Parra manifiesta que dado a los antecedentes recientemente señalados los señores  
Concejales, Alcaldes, SECPLA y personas que participan  en un proceso de licitación sujetos  
pasivos para la Ley del Lobby, por lo que es ilegal tomar contacto con los oferentes de cualquier 
forma. 
 
El Concejal señor Ortiz señala que el Concejal señor Hernandez converso vía teléfono con el 
oferente posterior a recibir la documentación. 
 
El Concejal señor Hernandez considera que lo recién mencionado por el señor Parra esta fuera de 
contexto, porque él tiene dos labores; una generar del uso técnico de la mejor forma posible y 
entregar todas las armas al señor Alcalde para estar protegido sobre la acción del Concejo. 
 
El Concejal señor Hernandez insiste que la labor del Secretario Comunal de Planificación es 
entregarle toda la información correspondiente al señor Alcalde y así evitar que este  tenga que 
pasar por situaciones incomodas.  
 
 
 El Concejal señor Hernandez señala que él en lo personal quiere evitar exponer al señor Alcalde 
que pase malos ratos y que al parecer los Jefes de Servicios no están tratando como corresponde 
los puntos.  

 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señor Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor Hernandez, señor Díaz, señor Dedes 
y señor Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba la adjudicación “CONCESIÓN DEL SERVICIO DE 
BARRIDO DE CALLES, ZONA URBANA SECTOR COLBÚN, COMUNA DE COLBÚN”. 
 
3.9 Aprobación adjudicación “CONCESIÓN DEL SERVICIO DE BARRIDO DE CALLES, ZONA URBANA 

SECTOR DE PANIMÁVIDA, COMUNA DE COLBÚN”. 
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la respectiva solicitud  
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud:  
 
Se solicita acuerdo al Honorable Concejo Municipal para adjudicar la CONCESIÓN DEL SERVICIO DE 
BARRIDO DE CALLES, ZONA URBANA, SECTOR DE PANIMAVIDA, COMUNA DE COLBUN, al Oferente 
Señor SERGIO PAZ PINOCHET, por un monto mensual de $ 2.141.419.- (dos millones ciento 
cuarenta y un mil cuatrocientos diecinueve pesos), impuesto incluido y por un periodo de 2 años.  

 
El señor Presidente señala que todas las opiniones expuestas serán tomadas en consideración para 
futuras situaciones similares a esta. 
 
El Concejal señor Espinoza manifiesta que sus aprensiones son las mismas que en el punto 
anterior, ya que en el acta de oferta versus la comparación del cuadro en el portal, nuevamente 
hay oferentes que subieron valores netos y otros que subieron el valor total, lo cual tiene claro 
que fue debido a un error administrativo, pero que desconoce los alcances que tiene la Ley de 
Compras Públicas. 
 
El Concejal señor Díaz consulta si se contratara el mismo personal que está trabajando 
actualmente o el oferente contrata a su propia gente. 
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El señor Presidente señala que lo desconoce, porque ni siquiera sabe quién es el proveedor. 
 
El Concejal señor Díaz le consulta al señor Parra si se le dio prioridad que se contratara a las 
mismas personas. 
 
El señor Parra informa que una vez que se firma el contrato se le puede plantear al oferente la 
posibilidad que considere contratar al mismo personal o que consulte en la Oficina de la OMIL del 
Municipio. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señor Ortiz, señor Ureta y señor Espinoza manifiestan que aprueban. 
 
El Concejal señor Hernandez manifiesta que se abstiene por lo expuesto en el punto anterior 
porque no tiene el detalle del presupuesto. 
 
Los Concejales señor Díaz, señor Dedes y señor Presidente manifiestan que se aprueban. 
 
El señor Presidente insiste en decir que todas las observaciones de los señores Concejales serán 
tomadas en consideración para  futuros procesos de licitación. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba la adjudicación “CONCESIÓN DEL SERVICIO DE 
BARRIDO DE CALLES, ZONA URBANA SECTOR DE PANIMÁVIDA, COMUNA DE COLBÚN”. 
 
 
3.10 Aprobación Rol Patente de Alcoholes. 

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la respectiva solicitud  
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud:  
 
Se solicita al Honorable Concejo Municipal aprobar el Rol Patente de Alcoholes correspondiente al 
Primer Semestre del Año 2018, el cual fue entregado en la Trigésima Octava Sesión Ordinaria del 
día martes 12 de diciembre de 2017. (Se adjunta Informe Tenencia de Carabineros Colbún). 
 
El Concejal señor Hernandez destaca que el Informe viene firmado por el Subteniente de 
Carabineros Don Jorge Patricio Núñez Fuentes, Jefe de Tenencia (s) Colbún, Institución que se 
supone que revisan el funcionamiento de cada patente de alcoholes, con el propósito que el señor 
Alcalde lo exponga al Concejo Municipal y bajo ese concepto ante su mirada como ministro de fe 
que es Carabineros de Chile, no le cabe ninguna duda en aprobar el Rol. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señor Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor Hernandez, señor Díaz, señor Dedes 
y señor Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba el Rol Patentes  de Alcoholes correspondiente al 
Primer Semestre del Año 2018. 
 
3.11 Aprobación Proyecto de Inversión Municipal.  

 
El señor Presidente solicita al señor Secretario de lectura a la respectiva solicitud  
 
El señor Secretario da lectura a la siguiente solicitud:  
 
Se solicita al Honorable Concejo Municipal aprobar la creación del proyecto de Inversión Municipal 
denominado “INSTALACIÓN DE CONTENEDORES EN DISTINTOS LUGARES DE LA COMUNA, ETAPA 
2”, por un monto de  $ 2.800.000.- (dos millones ochocientos mil pesos).  
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El señor Presidente informa que esta compra de contenedores es para la continuidad  del proyecto 
del año pasado, el que consistía en la compra de diez contenedores de basura y que ha estado 
recibiendo bastantes solicitudes de diferentes sectores de la comuna como por ejemplo 
Quinamávida, Panimávida, Rari, Maule Sur y San Dionisio, los que están contemplados en esta 
adquisición. 
 
El Concejal señor Espinoza manifiesta que lo aprobara porque considera que es una buena 
iniciativa y que apunta hacia la dirección de otro proyecto como lo es la adquisición de más de 
5.000 contenedores individuales de 120 litros que irían en beneficio de la comuna, el cual se ha 
venido replicando en varias comunas de la Región. 
 
El Concejal señor Espinoza cree que es importante agilizar las gestiones en el proyecto de la 
adquisición de la compra de los contenedores individuales, los que ayudaran bastante a ordenar 
los residuos domiciliarios en la Comuna y que lo aprobará. 
 
El señor Presidente  informa que todos los lunes él está realizando gestiones en el  Gobierno 
Regional para lograr la aprobación del proyecto de los contenedores individuales 
aproximadamente entre 4.000 y 5.000 que se quieren postular, sin embargo en el Gobierno 
financian este tipo de proyectos con el Ítem 21, recursos que ya estarían invertidos, por lo que es 
imposible postularlo hasta el año siguiente. 
 
El Concejal señor Espinoza señala que hará algunas gestiones y se lo informara oportunamente. 
 
El Concejal señor Ureta informa que hay unos callejones en el sector de San Dionisio donde habría 
diez viviendas y el camión de la basura no entra, sin embargo tiene el espacio para que se puedan 
instalar unos contenedores. 
 
 El señor Presidente le consulta al señor Ureta a que callejones se refiere. 
 
El señor Ureta le informa que uno es el Callejón del sector El Manzano y el  otro estaría por donde 
vive la familia Cerda. 
 
El señor Presidente le solicita al señor Ureta que lo conversen una vez terminado el Concejo. 
 
El Concejal señor Díaz señala que todos piden contenedores, pero quien es el responsable de 
retirarlos después y sugiere que se converse con los dirigentes de los diferentes sectores. 
 
 El señor Presidente manifiesta que los mismos dirigentes son los que han solicitado los 
contenedores y que deberían ser ellos los responsables de su retiro. 
 
El señor Presidente solicita el pronunciamiento de los señores Concejales. 
 
Los Concejales señor Ortiz, señor Ureta, señor Espinoza, señor Hernandez, señor Díaz, señor Dedes 
y señor Presidente manifiestan que aprueban. 
 
El señor Presidente manifiesta que se aprueba el Proyecto de Inversión Municipal. 
 
3.12 Aprobación Funciones Especificas Contratación a Honorarios 
 
El señor Presidente retiro este punto de la tabla. 
 
3.13 Entrega Informe Trimestral Causas del Juzgado de Policía Local.   
 
El señor Presidente solicita al señor Secretario haga entrega del respectivo informe.  
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El señor Secretario hace entrega a los señores Concejales  de copia  del Cuarto Informe Trimestral, 
año 2017, de las causas tramitadas por el Juzgado de Policía Local de Colbún y enviado a la 
Ilustrísima Corte de Apelaciones de Talca. 
 
3.14 Varios.  
 
  El señor Presidente les ofrece la palabra a los señores Concejales. 
 
El Concejal señor Espinoza señala que su celular se le cayó al agua y ha solicitado la reposición del 
equipo con similares características y los costos que se los informen para cancelarlos. 
 
El Concejal señor Espinoza desea hacer un reconocimiento a don Rodrigo Márquez Salgado 
(Q.E.P.D) de quien  ayer fueron  sus funerales, fallecimiento que cree que impacto a todo Colbún, 
porque era un servidor público que recorrió muchas de las casas de esta comuna y fue pionero en 
mejorar el servicio del cable, quien partió con la Empresa de TV Cable Colbún, aprovechando la 
ocasión también para felicitar a la Empresa quien lucho junto a él contra su enfermedad durante 
cinco años y que fue un ejemplo de persona de cómo enfrento la vida y que sin duda dio una 
lección a muchos y que todos deberíamos agradecer lo que tenemos. 
 
El Concejal señor Espinoza señala que a continuación planteara un punto que lo tiene bastante 
preocupado que es respecto a la persona que el señor Alcalde designo como Jefe de Gabinete y 
que el día lunes de la semana pasada cuando recibió el llamado del señor Carlos Gajardo quien se  
presento como el nuevo Jefe de Gabinete, se acerco al Municipio a solicitar antecedentes de 
contrato, decreto de nombramiento y académicos, donde recibió un informe del Jefe de Control 
en el que se señala que hasta el día martes de la semana pasada él no contaba con un contrato. 
 
El Concejal señor Espinoza manifiesta que le preocupa la situación porque a la fecha ya van cuatro 
cambios de Jefe de Gabinete, de lo cual no está en contra, porque es una de las cosas que 
caracteriza al señor Alcalde que cuando ve que hay cosas que mejorar toma la decisión y las 
cambia, por lo que solicita nuevamente si esta persona a la fecha tiene contrato con el Municipio y 
cuáles son sus condiciones. 
 
El Concejal señor Espinoza señala que el otro tema que le preocupa es la Dirección de Desarrollo 
Comunitario y que en la semana se reunió con la Directiva de la Asociación de Funcionarios, 
dejando en claro que él no está realizando una persecución ni política ni laboral a ningún 
funcionario y que desde el comienzo de su gestión ha estado trabajando coordinado y apoyando a 
los funcionarios municipales y que le manifestó la inquietud respecto al fuero que tienen los 
funcionarios de la Directiva de la Asociación, principalmente en la funcionaria Doña Jesica 
Gonzalez quien ejercía el cargo de la DIDECO, quien goza de ese fuero laboral y le solicita al señor 
Alcalde aborde  el tema con la delicadeza para avanzar en la solución que se necesita para la 
administración de esos cargos. 
 
El señor Presidente les solicita a los señores Concejales ser breves en las exposiciones de sus 
puntos varios. 
 
El señor Presidente señala que respecto a los Jefes de Gabinete, don Carlos Gajardo vendría siendo 
el tercero no el cuarto, dejando en claro que son decisiones que solo le competen a él y en 
relación a la persecución laboral le solicita al Concejal señor Espinoza que no se participe  con los 
funcionarios, porque todos están consciente de lo sucedido con don Luis Reveco y son los hechos 
los que cuentan. 
 
El Concejal señor Espinoza manifiesta que lo seguirá haciendo porque es su función como Concejal 
fiscalizar, porque se comprometió con la comunidad cuando lo eligieron. 
 
El señor Presidente le recomienda al Concejal señor Espinoza no hacerlo porque lo único que 
consigue es exponerse. 
 
El Concejal señor Espinoza manifiesta no tener más que agregar a sus puntos varios. 



13 
 

 
El señor Presidente le ofrece la palabra al Concejal señor Díaz. 
 
El Concejal señor Díaz indica que hay una empresa que está instalando líneas de alta tensión en la 
Comuna,  específicamente en el sector de Rari y que la empresa debería hacerse cargo de 
mantener regado el camino por el alto tráfico de vehículos, lo cual no está haciendo. 
 
El Concejal señor Díaz señala que conversó con los funcionarios de Seguridad Ciudadana y que el 
camión estuvo regando solo dos días. 
 
 El señor Presidente le consulta al Concejal señor Díaz por el nombre de la empresa. 
 
El Concejal señor Díaz le informa que ALUMINI. 
 
El Concejal señor Díaz le consulta al señor Presidente si es posible que el camión recolector recorra 
el sector de Rari dos veces a la semana, ya que en época estival la visita de turistas al sector  es 
mayor. 
 
El Concejal señor Díaz le consulta al señor Presidente si existe la posibilidad que el Municipio 
pueda mantener algunos caminos enrolados como el del sector de Rabones, porque necesita con 
urgencia la maquina motoniveladora. 
 
El Concejal señor Díaz señala que a los señores Concejales se les entregan los informes  
trimestrales que establece la ley con todos los antecedentes que corresponde, ya que en el tercer 
trimestre del año pasado, quedo reflejado que  el Departamento de Salud  compro  todos los 
medicamentos al contado porque no tienen ninguna deuda. 
 
El señor Presidente manifiesta que no cuenta con detalles respecto a lo planteado por el Concejal 
señor Díaz. 
 
El Concejal señor Díaz manifiesta no tener más que agregar a sus puntos varios. 
 
El señor Presidente  ofrece la palabra al Concejal señor Ortiz. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta que le preocupa que a los trabajadores del de barrido de calles,  
el empresario no les pago el  bono que les entrega  el Gobierno. 
 
El señor Presidente consulta si es un bono legal. 
 
El Concejal señor Ortiz confirma la consulta del señor Presidente. 
 
El señor Presidente señala que  si es un bono legal,  están en su derecho de demandar. 
 
El Concejal señor Ortiz consulta si el empresario tendrá alguna boleta de garantía, porque una vez 
que se termina el contrato  es difícil ubicarlos y que este bono se les entrega a todas  las personas 
de los barridos de calles y a los recolectores de basura. 
 
El señor Presidente le consulta al Concejal señor Ortiz como se llama el bono. 
 
El Concejal señor Ortiz señala que es un bono que obtuvieron por  un paro que realizaron años 
atrás y que llega todos los años al Municipio y se le traspasa al empresario para que él lo entregue 
a los trabajadores. 
 
El Concejal señor Ortiz manifiesta no tener más que agregar a sus puntos varios. 
 
El señor Presidente le ofrece la palabra al Concejal señor Ureta. 
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El Concejal señor Ureta plantea nuevamente el tema de la intersección del camino CM7 con la ruta 
a Linares, en la punta de  diamante del sector de San Dionisio y que hace un tiempo atrás  lo iba a 
conversar con la Directora de Transito y Transporte Público y que ayer le toco presencia que por 
poco chocan dos vehículos porque toman la pista por el lado izquierdo y que la solución es instalar  
señalética. 
 
El Concejal señor Ureta manifiesta no tener más que agregar a sus puntos varios. 
 
El señor Presidente le ofrece la palabra al Concejal señor Hernandez. 
 
El Concejal señor Hernandez concuerda con lo planteado por el Concejal señor Ureta además de lo 
mal mantenido que se encuentra el camino y que la responsabilidad no es de la Municipalidad si 
no de Vialidad de no ver lo que la comunidad sufre y que prácticamente la señora  Anita Cortez, 
Directora  Provincial de Vialidad Linares ya no contesta los llamados. 
 
El Concejal señor Ureta señala que él tiene claro que es responsabilidad de Vialidad, pero que la 
comunidad cree que es la Municipalidad quien debe hacerse cargo. 
 
El Concejal señor Hernandez manifiesta que los contratistas llegan a realizar diferentes obras a la 
comunidad y que en su opinión muy personal considera que son un desastre en cuanto al trabajo y 
si el señor Alcalde le diera la autoridad los despediría a todos. 
 
El Concejal señor Hernandez señala que en Panimávida hay un contratista que está reponiendo  
toda la  matriz de agua potable y que a causa de eso las calles están sucias y con agujeros y que en 
la radio Cristalina vive la mamá del dueño que es una señora anciana y enferma y tiene que 
caminar por donde están los hoyos obligadamente, donde han pasado dos meses y el contratista 
no ha hecho nada. 
 
El Concejal señor Hernandez señala que  los contratistas se están llevando el dinero gratuitamente 
y que lo mismo sucede con el contratista que está construyendo la copa de agua , porque la calle 
que antes era pavimentada ahora ya es camino de tierra, por lo que invita al señor Alcalde en 
conjunto con ellos a conversar con los contratistas y exigirles que hagan bien su trabajo. 
 
El Concejal señor Hernandez le recuerda al señor Alcalde respecto a un acuerdo que él les propuso 
sobre las cámaras en la Población Oriente, lo cual aún está pendiente. 
 
El Concejal señor Hernandez señala que el señor Guevara tiene muy buena voluntad y que ayer en 
la calle Los Canelos paso el camión de la basura, donde casualmente iba pasando por el lugar, 
percatándose que había basura al medio de la calle, sacando fotos y enviárselas al Director 
Comunal de Salud, para que viera el tema sanitario, pero que los recolectores de la basura no 
están haciendo bien el trabajo, por lo que sugiere que se coordine una charla en conjunto con 
ellos para plantearles esta problemática. 
 
El Concejal señor Hernandez destaca el trabajo que ha ido liderando el Director don Jose Gatica de 
la Escuela de Paso Rari en conjunto con el funcionario don Alberto Luna en mejorar el patio del 
establecimiento y que incluso existe una segunda etapa que requieren un poco más de recursos. 
 
El Concejal señor Hernandez insiste en que se debe fiscalizar el trabajo de los contratistas, porque 
considera que están abusando de la buena disposición del señor Alcalde, de los Concejales y la 
Comunidad. 
 
El Concejal señor Hernandez manifiesta no tener más que agregar a sus puntos varios. 
 
El señor Presidente le ofrece la palabra al Concejal señor Dedes. 
 
El Concejal señor Dedes considera que el sistema de cobro del parquímetro no está funcionando, 
porque se está trabajando sin la maquina cobradora, donde además hay una sola funcionaria 
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trabajando en el lugar y le consulta al señor Alcalde si se va a contratar otra persona o se va a 
continuar con las boletas manuales que no son muy legibles. 
 
El señor Presidente señala que va a analizar la situación del cobro del parquímetro. 
 
El Concejal señor Díaz solicita la palabra. 
 
El Concejal señor Díaz le manifiesta sus agradecimientos al señor Alcalde porque gracias a sus 
gestiones la pequeña Paulina del sector de Colbún Alto se encuentra participando en el Programa 
del Mucho Gusto en el canal de Televisión  MEGAVISON, donde ya pasó la primera etapa de 
selección y que la Municipalidad ha colaborado bastante en su participación, lo que también 
ayudará a cambiar la imagen de la Comuna, ya que en otras ocasiones Colbún ha salido en la 
televisión por cosas no tan buenas y espera que el señor Alcalde la siga apoyando. 
 
El señor Presidente señala que continuará apoyando esta niña. 
 
El señor Presidente indica que él en conjunto con los señores Concejales irán durante la jornada de 
la tarde a Talca para presenciar el Consejo Regional, donde tratará un punto bastante importante 
para la Comuna de Colbún como lo es la remodelación del Estadio Municipal y que son más de 
$3.000.000.000 (tres mil millones de pesos) que se invertirán y espera confiado en que los señores 
Consejeros Regionales lo apoyarán. 
 
El señor Presidente levanta la sesión siendo las 10:25 horas. 
 
      
 
 
 
 

Luis Pinto Troncoso 
           Secretario Municipal 

        Secretario 


